

# 自分の命は自分で守る みんなの命はみんなで守る

## 何よりチームワークが大切 声をかけ合い訓練

八本松みなみ  
自主防災会



訓練は119番通報、初期消火、心肺蘇生、毛布による担架搬送や車椅子搬送等の基本的な訓練。

どの訓練も救急車や消防車等の助けが来る前に地域が協力して対応しなければならないもの。参加者

も今まで何回も経験したものばかりなので基本動作を確認しながらお互いに気づきを述べ合っていた。

特に、心臓マッサージでは思った以上に力があり、長くやると息切れがし、救急車が来るまで交代での対応が不可欠なこ

と。毛布による応急担架搬送訓練では患者へ呼びかけと安全な運搬にはチームワークが必要なこと等が話題になっていた。

また、車椅子による搬送では、ちょっとした障害物で搬送に危険をもたらすこと

を確認し、搬送者が

本松市民グラウンドで消防署西分署、市社会福祉協議会及び新生園の協力を得て、防災会発足後6回目となる恒例の総合防災訓練を実施。今回は約80人の住民の方が地域の集合場所で安否確認をした後、避難経路を通り八本松市民グラウンド（この地域の一時避難場所）に集合し総合訓練を行った。

## 応急対応の基本を忘れないよう反復訓練

息を合わせ患者に不安を感じさせない安全な搬送が必要なことを実地で学んだ。

最後に、講評を述べた消防署西分署の松井さんは「7月の豪雨災害では通常の3倍の非常体制で救助に当たったが件数が多すぎ対応できな箇所が発生した。

このような事態に備えみんなさんが応急対応訓練をされていて感謝する。

また、この訓練を通してみなさん顔の見える関係づくりがより広がるよう継続されることを願う」と訓練の講評を述べた。

このように、講評を述べた消防署西分署の松井さんは「7月の豪雨災害では通常の3倍の非常体制で救助に当たったが件数が多すぎ対応できな箇所が発生した。

このような事態に備えみんなさんが応急対応訓練をされていて感謝する。

また、この訓練を通してみんな顔の見える関係づくりがより広がるよう継続されることを願う」と訓練の講評を述べた。

## 子どもたちによる安全マップ作り

自治協  
防犯部



危険な場所は、各グループに分かれ実際に町歩き調査をして、「入りやすく見えないところ」等子どもたちの目線で探し出すもの。この日、子どもたちはグループごとに分かれ宗吉地域を調査し、得られた危険な場所

の気づきや写真などをわかりやすく大きな地図に貼り付け、「地域安全マップ」を作成した。

さらに、作成したマップの発表会では、「入りやすく見えにくい場所に加え、交通量の多い場所、土砂崩れで危険な場所、夜間は街灯がなく危ない場所等注意しなければならない所があります」と発表した。

最後に、土肥校長先生は「今日学んだことをお友達に教えてあげて下さい」と子ども達に伝えた。



10月6日週五日制対応行事の料理教室が小学校家庭科教室で開かれ、児童36名（低学年の保護者を含め約50名）が中森栄養士（青少年育成部会会員）の指導で「坦々丼」つくりに挑戦した。

この坦々丼は「ひろしま給食100万食プロジェクト」（県教育委員会主催）に応募した約5000作品から最優秀賞に選ばれた「ひろしまオールスター坦々丼」で、地域でできた多種類の野菜をみじん切りにし、豚ひき肉と合わせ炒めて作るもの。

低学年の児童は包丁の持ち方をお母さんから伝授され、初めてのみじん切りに挑戦。とりわけタマネギのみじん切りには高学年の児童も涙を流しながら悪戦苦闘。保護者の方がタマネギを切った手でタマネギを触らないようハンドルで涙をふく等微笑ましい光景が見られた。